

Luzern, 05.09.2024

Medienmitteilung zum Nationalen Spitex-Tag, Samstag, 7. September 2024

Attraktive Arbeitsbedingungen für eine gute Pflege

Spitex-Organisationen nehmen mit dem Wandel unserer Gesellschaft eine immer wichtigere Rolle im Sicherheitsnetz der Bevölkerung ein. Für eine gute Pflege braucht es ausreichend motiviertes Personal. Das bringt auch das Motto des diesjährigen Nationalen Spitex-Tages zum Ausdruck: «Gute Pflege heisst: Flexibilität. Innovative Arbeitsmodelle und abwechslungsreiche Tätigkeiten.» Die Spitex Stadt Luzern hat frühzeitig die Weichen dafür gestellt und gibt ihre Erfahrungen über ihre Themen-Webseite www.selbstorganisation-spitex.ch weiter.

Je älter unsere Gesellschaft wird und je mehr Menschen trotz gesundheitlicher Einschränkungen möglichst lange in ihrem vertrauten Umfeld bleiben wollen, desto relevanter wird eine gute

Pflege und eine starke Spitex für die Bevölkerung. Mit dem Nationalen Spitex-Tag vom Samstag, 7. September 2024 machen Spitex-Organisationen schweizweit darauf aufmerksam. Und sie präsentieren mit ihrem Motto «Gute Pflege heisst: Flexibilität. Innovative Arbeitsmodelle und abwechslungsreiche Tätigkeiten» auch gleich, was es für eine starke Spitex braucht: attraktive Arbeitsbedingungen, um Karriere, Freizeit und Familie unter einen Hut zu bringen, und Mitarbeitende, die Freude an ihrer Arbeit haben und langfristig im Beruf bleiben.

Die Spitex Stadt Luzern hat mit der Umstellung auf selbstorganisierte Teams bereits 2019 damit begonnen, die Arbeitsweise, Einbindung und Entwicklungsmöglichkeiten ihrer Mitarbeitenden



**GUTE PFLEGE
HEISST:
FLEXIBILITÄT**

**Nationaler
Spitex-Tag
07.09.2024**

**Innovative Arbeitsmodelle.
Abwechslungsreiche Tätigkeiten.
spitex.ch**

Überall für alle
SPITEX
Schweiz

attraktiver zu gestalten. Mit der Umstrukturierung hat sie einen kontinuierlichen Prozess gestartet, der auf Vertrauen, geteilter Verantwortung, Offenheit für Neues und Fehlerfreundlichkeit basiert. Diese Art des Arbeitens und Miteinanders ist für neue Mitarbeitende gewöhnungsbedürftig. Gleichzeitig ist es für viele ein Grund, eine Stelle bei der Spitex Stadt Luzern anzutreten.

Das Interesse an der neuen Arbeitsweise ist gross und reicht über die Branche und gar die Landesgrenzen hinaus. Anfang 2024 hat die Spitex Stadt Luzern daher unter www.selbstorganisation-spitex.ch eine Themen-Webseite online geschaltet, die mit Kurzvideos Einblicke in ihren Kulturwandel gibt. Zum nationalen Spitex-Tag erscheint ein neues Video; für den Herbst ist eine Veranstaltung zum Thema in Planung. Die Spitex Stadt Luzern sieht sich als *ein* Player in der Gesundheitsversorgung, der mit kreativen Ideen die Herausforderungen der Zukunft gemeinsam mit anderen Akteuren angehen möchte.

Spitex Stadt Luzern ist die Spitex-Organisation mit öffentlichem Auftrag für die Stadt Luzern. Über 320 Mitarbeitende pflegen und betreuen mehr als 1'000 Klientinnen und Klienten pro Monat – rund um die Uhr, an 365 Tagen im Jahr. www.spitex-luzern.ch

Auf ihrer **Themen-Webseite «Selbstorganisation und New Work»** wird der Kulturwandel der Spitex Stadt Luzern anhand von Kurzvideos allen Interessierten anschaulich nähergebracht. Die Webseite ist mit Unterstützung der Age-Stiftung entstanden und wird kontinuierlich ausgebaut. www.selbstorganisation-spitex.ch

Save the date: Am Mittwoch, 14.11.2024 lädt die Spitex Stadt Luzern gemeinsam mit dem Think Tank care2health zu einer offenen Debatte über sozialinnovative Arbeitsmodelle im Gesundheitswesen ein. Weitere Informationen folgen auf www.care2health.ch sowie auf den Webseiten der Spitex Stadt Luzern.

Social-Media-Kanäle:

- [Facebook](#)
- [Instagram](#)
- [LinkedIn](#)